

校訓『**創造**』 教育目標『**自律と貢献**』～「**本気・感動・探究・継続**」～**令和4年度 新学期が始まりました。進級おめでとうございます。**

本校2年目となりました，校長の藤田 正樹（ふじた まさき）と申します。どうぞよろしくお願い申し上げます。

まず，新2・3年生の皆さん，進級おめでとうございます。新たな学級でのスタートとなりました。始業式では，校訓の「創造」，教育目標の「自律と貢献」，大切にしたい「本気・感動・探究・継続」について話しました。

そして何より，学校が楽しくなる一つのこととして，「自分がされていやなことは，人にはしないこと」についても話しました。生徒の皆さんには，新入生のお手本となる行動を判断し，改めて，自らの描く夢や目標に向かい，仲間を大切にしながら，日々の成長を期待しています。

第34回入学式を挙行了しました。ご入学，おめでとうございます。

4月7日に，56名の新入生を迎え，入学式を実施することが出来ました。全校生徒数は177名となります。新入生代表の「決意のことば」の中には，「集中して話を聞くことを大切にする」や「部活動を一生懸命頑張ること」等が述べられ，先輩の姿を見習っていきたくと結んでくれました。中学校生活に早く慣れて，持てる力を，どんどん発揮してくれることを願っています。

在校生代表の「歓迎のことば」の中には，「家庭学習の習慣化」や「部活動を通じた切磋琢磨」について触れ，失敗を恐れず，果敢にチャレンジしてほしいと話しました。

そして，生徒会スローガン「未来輝虹」（みらいきこう）～輝く未来への架け橋～を紹介し，お互いに尊重，協力しあい，より良い中学校生活にしていきたいと思います。



学校では，基本的な予防策を継続しながらの教育活動を行っています。とりわけ，全国的には10代の感染者の割合が増加している傾向もあり，依然として予断を許さない状況下にあると思います。引き続き，一人一人が確実な予防対策を行っていくとともに，より安心で安全な学びが出来るよう努めていきたいと考えております。

今後の学校行事の計画予定等につきましては，状況等を踏まえながら，随時お知らせさせていただきますので，よろしくお願い申し上げます。

第34回「入学式」の式辞（抜粋）

56名の新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます。皆さんは、今日から、歴史と伝統ある八次中学校の一員です。全校生徒は177名となります。また、保護者の皆様、お子様のご入学、誠におめでとうございます。ご家族の皆様もさぞお喜びのことと思います。

さて、本校の校訓は「創造」、教育目標は「自律と貢献」です。変化や多様性を踏まえ、新たな価値を見出す「創造」、皆さんが自分の描く夢を叶えるために必要な力を備える「自律」、持続可能な社会の作り手を目指す「貢献」です。そして、この目標を達成するためのエネルギーとなる四つの言葉を設定しています。その四つは、「本気・感動・探究・継続」です。

私は昨年、新入生の皆さんが六年生の時、小学校でお話をさせていただく機会をいただきました。「みなさんにこれからつけてほしい力」についてお話をしました。その後、私に感想を寄せてくれたその言葉を少し紹介します。一人は、「自分はすぐにあきらめてしまうくせがありました。でも、お話を聞いて、「何事もまず、やってみよう」と思うようになりました。一人は、「人に負けることが多くて、立ち直れなかったけど、結果よりも本気で取り組んだことが大切」と聞いて、「また挑戦してみよう」と思いました。というものです。私にとって、こんな嬉しい言葉はありませんでした。

これから始まる中学校生活では、さきほどお話しした四つの言葉を意識して生活することで、中学校での自分の人生の選択となる進路実現に、必ずや繋がることを確信しています。

私たち教職員は、生徒の皆さんの「本気・感動・探究・継続」の姿を認め、より良い成長を共に探り、積み重ね繋いでいきます。それでは、四つの言葉への想いや、解釈を紹介して、式辞とします。

「本気」

本気ですると大抵の事はできる 本気ですると何でも面白くなる 本気ですると誰かが助け
てくれる 本気は相手の心に届く本気は小さな波から大きな渦となる そして何かをつかむ
だろう

「感動」

心を開くと素直に感じる事ができる ありのままを受け止め感じてみよう 思いやりの心
や感謝を言葉にしてみよう 自分を振り返って感じてみよう それが力に変わるだろう

「探究」

「なぜ」という問いをいつも持ってみよう 多様な見方・考え方をしてみよう 多くの知識や
技能の土台をつくろう 多くの人とのコミュニケーションをとり時には批判的に、そして創造
的に自分の答えを探そう、それは新たな発見につながるだろう

「継続」

小さな事でも積み重ねてみよう 自分なりの目標を決めて、焦らず慌てず諦めず道を進もう
才能の差は小さい、努力の差は大きい しかし継続の差はもっと大きい、そして夢をかなえる
だろう きっと幸せになるだろう

終わりに、改めまして、保護者の皆様に申し添えます。本日は、お子様のご入学、誠におめでとうございます。お子様の本校での教育につきましても、全教職員の総力で向き合っ
て参る所存です。

また、ご家庭と学校の密接な連携を重ねることで、目的を達成する大きな推進力を生むことが
できます。保護者の皆様には改めて、本校の教育方針や指導をご理解いただき、ご協力いた
だきますよう、お願い申し上げます。新入生の皆さん、本日、この時の気持ちを大切に、一人
一人が抱えている夢の実現のため、悔いのない充実した八次中学校での生活を送ることが
できるよう、心から期待し式辞といたします。

令和4年4月7日

三次市立八次中学校 校長 藤田 正樹